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Ata da sessão ordinária de 3/9/2019. Aos três dias do mês de setembro do ano de dois mil e 

dezenove, no horário regimental, na sala de sessões da Câmara Municipal de Palmeira, 

Estado do Paraná, com sede na rua Coronel Vida, 211, Centro, realizou-se a 31ª (trigésima 

primeira) sessão ordinária da 3ª (terceira) sessão legislativa da 17ª (décima sétima) 

legislatura, sob a presidência do Vereador Domingos Everaldo Kuhn, secretariada pelos 

Vereadores Anselmo Heimbecher Osório e Marcos Ribas, com a presença dos Vereadores 

Arildo Santos Zaleski, Denis Sanson, Gilmar Costa, João Alberto Ferreira da Costa, João 

Savi e Rogério Czelusniak. Havendo número legal de Vereadores, o Senhor Presidente, em 

nome de Deus e pelo Povo, declarou aberta a sessão e determinou a leitura da ata da sessão 

anterior, a qual foi aprovada por unanimidade. Procedeu-se a leitura do expediente. Do 

Prefeito Municipal, Excelentíssimo Senhor Edir Havrechaki, ofício 332/2019 de 12/8/2019, 

encaminhando para os arquivos do Poder Legislativo Municipal os projetos de lei que 

especifica, devidamente sancionados e transformados em lei; ofício 367/2019 de 30/8/2019, 

em referência o ofício 272/2018 da Câmara Municipal, enviando cópia do processo 

administrativo 12347/2019, que trata do pedido de informações sobre a construção de 

trincheira na PR – 151 apresentado pelo Movimento Muda Palmeira; ofício 370/2019 de 

28/8/2019, encaminhando para apreciação o projeto de lei numerado 5353, que “autoriza o 

Poder Executivo a proceder à concessão de direito real de uso resolúvel de imóvel urbano e 

dá outras providências”; ofício 371/2019 de 29/8/2019, encaminhando para apreciação o 

projeto de lei numerado 5352, que “estima a receita e fixa a despesa do Município de 

Palmeira para o exercício financeiro de 2020 e dá outras providências”; ofício 372/2019 de 

29/8/2019, encaminhando documentação comprobatória que registra a efetiva participação 

popular nas fases de estudo e elaboração do projeto de lei orçamentária anual para o 

exercício financeiro de 2020; ofício 375/2019 de 2/9/2019, apresentando cópia do processo 

administrativo 14027/2019, que trata de resposta à denúncia realizada pelo cidadão João 

Batista de Camargo, encaminhada ao Poder Executivo pela Câmara Municipal, sobre 

supostas irregularidades na atuação do Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de 

Palmeira; e oficio 377/2019 de 3/9/2019, encaminhando para apreciação o projeto de lei 

complementar numerado 21/2019, que “altera a Lei Complementar n.º 5/2018 – tabela I – 

classificação da COSIP por faixa de consumo e tipo de estabelecimento”. Do Gerente da 

GLICO/DERES/AF, Senhor Rodrigo Rodrigue dos Santos, ofício AF/DERES/GLICO 

195/2019 de 17/8/2019, informando o repasse de recursos financeiros do BNDES ao 

Município de Palmeira, no valor de R$ 106.720,51, em 16/8/2019, no âmbito do contrato 

64067441. Do Vereador Rogério Czelusniak, com o apoio dos Vereadores Domingos 

Everaldo Kuhn e Marcos Ribas, requerimento protocolado sob número 669/2019 de 

3/9/2019, requerendo, “ouvido soberanamente o Plenário desta Casa de Leis, seja 

encaminhado ofício ao Sr. Edir Havrechaki, DD. Prefeito Municipal, para que o mesmo 

determine estudos e proceda a equiparação salarial dos servidores municipais ocupantes do 

cargo de operador de máquinas ao cargo de motorista II”. Do Vereador Domingos Everaldo 

Kuhn, indicação 83/2019, protocolada sob número 654/2019 de 29/8/2019, indicando “à 

Secretaria Municipal de Obras a colocação de meio-fio na Rua Vandomiro Rigoni, Bairro 

da Colônia Francesa, iniciando na Avenida das Palmeiras, até o seu final”. Do Vereador 

Marcos Ribas, indicação 84/2019, protocolada sob número 670/2019 de 3/9/2019, 

indicando “à Secretaria de Obras e Infraestrutura que seja realizado patrolamento e 

cascalhamento na estrada do corredor, desde a propriedade do Sr. Valdir Ruppel até a PR – 

151”; e indicação 85/2019, protocolada sob número 671/2019 de 3/9/2019, indicando “à 

Secretaria de Esportes e Lazer que seja realizada a revitalização da quadra poliesportiva ao 

lado da UBS da localidade de Vilinha”. Da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e 

Redação, pareceres favoráveis aos projetos de lei 5345 ao 5351. Da Comissão de 

Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização, pareceres favoráveis aos projetos de lei 

5346, 5347, 5349, 5350 e 5351. Esgotada a matéria do expediente, procedeu-se a 

verificação da presença, anotando-se o comparecimento de todos os Vereadores titulares. 

Inscrito para fazer uso da palavra o Vereador João Alberto Ferreira da Costa, com o assunto 

“saúde pública”. Cumprimentou os Senhores Vereadores e demais presentes. Disse que a 

Câmara é uma casa de debates, os quais devem ocorrer para que os trabalhos realizados 

pelos Vereadores sejam divulgados e não se pense que o Poder Legislativo nada faz. 

Relatou que foi questionado por munícipe sobre o andamento dos trabalhos da Comissão 

Parlamentar de Inquérito instaurada por requerimento de sua autoria, em razão de fatos 
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verificados pela Comissão Especial da qual era Presidente. Disse que a CPI está 

investigando pagamentos supostamente irregulares feitos pelo Poder Executivo à médicos 

que atuaram na saúde pública municipal, que podem resultar na devolução de cerca de R$ 4 

milhões aos cofres do Município. Ressaltou que é necessário fazer esse relato para evitar 

que pessoas mal informadas e mal intencionadas difundam informações que não condizem 

com a realidade, e que o faz sem qualquer problema, pois essa é a função do Parlamento, 

que não tem vínculos com quaisquer Prefeitos cujas gestões possam estar dentro do período 

de apuração da CPI. Disse que se irregularidades foram cometidas, elas serão resolvidas no 

âmbito das Comissões, do Tribunal de Contas ou do Tribunal de Justiça. Agradeceu a todos 

pela atenção. Inscrito para fazer uso da palavra o Vereador Anselmo Heimbecher Osório, 

com o assunto “professor Antoninho”. Cumprimentou os membros da Mesa e demais 

Vereadores. Agradeceu o Vereador João Alberto pelo discurso sobre a CPI, a qual preside. 

Disse que fica retraído pela falta de eco na comunidade desse assunto tão importante. Que 

os trabalhos estão se encaminhando para uma conclusão e os resultados serão levados ao 

Plenário para votação e encaminhamentos. Expressou que falar do falecido Senhor Antonio 

Ribeiro dos Santos, mais conhecido como professor Antoninho, é uma honra e 

demonstração de extremo respeito. Disse que acompanhou o féretro e pôde externar os seus 

sentimentos à família. Que o Senhor Antonio foi seu mentor de educação física e oratória, 

auxiliando-o como um pai. Que os seus 76 anos de vida foram bem vividos, sendo um 

exemplo a ser seguido. Que o Senhor Antonio era um homem temente a Deus e está agora 

junto à Ele, e todos aqueles que creem no Senhor serão levados ao Céu. Destacou que o 

professor Antoninho foi Vereador e também cidadão honorário do Município. Pediu ao 

Senhor Presidente que encaminhe ofício de condolências à família em nome do Poder 

Legislativo. Agradeceu a atenção. Seguiu-se então à ordem do dia. Em discussão única a 

moção de aplausos protocolada sob número 653/2019. O Vereador João Alberto Ferreira da 

Costa disse que a exposição agropecuária na qual os ovinos do Senhor Paulo Dzierwa e da 

Senhora Suzette Dzierwa foram premiados é a maior da América do Sul. Que esta vitória 

dá destaque ao nome da cidade no mundo agropecuário, sendo merecida a homenagem. Em 

votação, foi aprovada por unanimidade. Em discussão e votação única, em bloco, foram 

aprovadas por unanimidade as indicações 81 e 82/2019. Em 2ª discussão e votação, em 

separado, foram aprovados por unanimidade os projetos de lei 5335 e 5344, sendo que o 

projeto de lei 5335 foi à votação nominal. Em 1ª discussão e votação nominal, foi aprovado 

por unanimidade o projeto de lei 5345. Em 1ª discussão o projeto de lei 5346. O Vereador 

Denis Sanson pediu ao Senhor Presidente e 1º Secretário que explicassem aos Vereadores e 

população os valores e finalidade do projeto. O Vereador Anselmo disse que o projeto foi 

discutido nas Comissões. Procedeu a leitura das informações do projeto. Em votação, foi 

aprovado por unanimidade. Em 1ª discussão e votação, em separado, foram aprovados por 

unanimidade os projetos de lei 5347 e 5348, sendo que o projeto de lei 5348 foi à votação 

nominal. Em 1ª discussão o projeto de lei 5349. O Vereador Marcos Ribas pediu permissão 

ao Senhor Presidente para discutir o projeto anterior. Disse que projeto visa denominar 

como Prefeito Mussoline Mansani o Distrito Industrial e como Vereador Mohamad 

Fathallah Hajar, Manoel Henrique Pereira e Gilson Ribelli Agottani algumas de suas ruas. 

Que foi adversário político do ex-Prefeito Mussoline, mas a homenagem é justa, sendo um 

reconhecimento pelos bons serviços prestados ao Município, como a aquisição da área do 

Distrito Industrial, que contribuí para o desenvolvimento econômico da cidade e 

crescimento do PIB municipal, hoje em R$ 1,273 bilhões, um dos 50 maiores do Estado do 

Paraná. Ressaltou que os trabalhos de todos os homenageados contribuem e contribuirão 

para o desenvolvimento das atuais e futuras gerações. Em votação, foi aprovado por 

unanimidade. Em 1ª discussão e votação, em separado, foram aprovados por unanimidade 

os projetos de lei 5350 e 5351. O Senhor Presidente encaminhou à Comissão de 

Constituição, Legislação, Justiça e Redação o projeto de lei complementar 21/2019 e os 

projetos de lei 5352 e 5353; à Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização 

o projeto de lei complementar 21/2019 e o projeto de lei 5352 e à Comissão de Urbanismo 

e Obras Públicas o projeto de lei 5353, para análise e emissão de pareceres. Inscrito para 

explicação pessoal o Vereador Marcos Ribas, com o assunto “equiparação salarial”. Disse 

que teve a oportunidade de trabalhar por seis anos com os operadores de máquinas quando 

era Secretário Municipal de Obras, e sabe da responsabilidade dos seus encargos. Que esses 

servidores recebem valores que não chegam a dois salário mínimos, sendo justa a 
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concessão de equiparação salarial com o cargo de motorista II, o que não terá um impacto 

financeiro muito grande para o Município, mas será significativo para esses servidores, que 

muitas vezes trabalham nos finais de semana por necessidade. Que apesar de hoje contarem 

essa renda extra, ela não será incorporada à aposentadoria, o que poderá causar transtornos 

no futuro. Agradeceu a atenção. O Senhor Presidente disse que o ex-Prefeito Mussoline fez 

muito pelo Município. Relatou que quando solicitou a ele a instalação de torneira 

comunitária na Vila Vicentina há alguns anos, que até hoje é utilizada, o Senhor Mussoline 

o atendeu prontamente. Exaltou também o trabalho realizado pelo Senhor Antonio Ribeiro 

dos Santos, responsável pela obtenção dos recursos para construção da escola no Bairro do 

Rocio II. Disse que se deve correr atrás das coisas para que aconteçam. Que o Bairro da 

Colônia Francesa tem hoje uma boa infraestrutura, mas a iluminação pública ainda é 

precária, problema que será resolvido com recursos votados hoje, o que trará benefícios 

para a população. Expressou que todos devem se unir para resolver os problemas. 

Convocou os Vereadores para sessão extraordinária no dia 5 (cinco) do corrente, às 17 

(dezessete) horas, para apreciação em 2ª discussão dos projetos de lei 5346, 5347 e 5348. 

Comunicou que no dia 5 (cinco) do corrente, às 14 (quatorze) horas, será realizada palestra 

da Escola do Legislativo com o Senhor Adilson Severino da Silva, Chefe do Cartório 

Eleitoral responsável pelo Fórum da 13ª Zona Eleitoral, com o assunto “segurança do voto 

eletrônico”. Comunicou ainda que o prazo para os vereadores indicarem os homenageados 

para recebimento do “Prêmio Cidade Clima” será encerrado no dia 30 (trinta) de setembro. 

Nada mais havendo a ser tratado, lembrou que a próxima sessão ordinária será realizada no 

dia 10 (dez) de setembro, no horário regimental, constando da ordem do dia a discussão e 

votação única do requerimento protocolado sob número 669/2019 e das indicações 83 a 

85/2019, e a 2ª discussão e votação dos projetos de lei 5345, 5349, 5350 e 5351. Agradeceu 

a presença de todos e em nome de Deus e pelo Povo declarou encerrada a sessão, da qual, 

para tudo constar, foi lavrada a presente ata, que vai assinada pelo Senhor Presidente e 1º 

Secretário. 


